



## Frentes Políticos / 13 de octubre de 2024

### Frentes Políticos



1. **Colonialismo.** **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, no deja pasar la oportunidad para poner la lupa en la Conquista española, llamando a una disculpa formal por los horrores que acompañaron la llegada de **Cristóbal Colón**. La Presidenta rechaza el 12 de octubre como “Día de la Raza”, resaltando las civilizaciones previas que los europeos “descubrieron”. Es claro que el dolor histórico sigue siendo tema de debate en pleno 2024. La exigencia de disculpas es más simbólica que factible, pero **Sheinbaum** sabe que con esto sigue marcando distancia de viejos paradigmas. Al otro lado de mar, piénsenlo. Nunca es tarde.

2. **Torpeza monumental.** **Cuitláhuac García**, gobernador de Veracruz, desató una tormenta al minimizar el asesinato del cineasta **Víctor Muro**, calificándolo como “trabajador de iluminación”. La indignación no tardó en llegar. La Asociación Mexicana de Gaffers y Técnicos Cinematográficos, y figuras como **Santiago Torres** y **Mónica del Río**, exigen una disculpa pública por lo que consideran una falta de respeto a **Muro** y su legado. Directores como **Guillermo del Toro** y **Alfonso Cuarón** también han mostrado su solidaridad con la comunidad artística. Mientras el mandatario se refugia en tecnicismos, el país entero pide justicia y dignidad.

3. **Exagerado.** **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, insiste en que la reforma judicial de Morena lleva “V” de venganza y “S” de sometimiento. Según él, la verdadera intención es someter al Poder Judicial al capricho del gobierno federal, no mejorar su funcionamiento. El PAN, confirmó **Cortés**, ha presentado varias impugnaciones ante la Suprema Corte y busca reuniones con ministros como **Norma Piña** y **Javier Laynez** para argumentar su inconstitucionalidad. Al final, esta pugna parece menos sobre justicia y más sobre mantener equilibrios de poder. Lástima. En este juego, la independencia judicial es la moneda de cambio.

4. **Respiro.** El caso de **Vicente Verástegui Ostos**, diputado panista de Tamaulipas, refleja los niveles de violencia que atraviesa el país. Tras ser reportado como secuestrado, la maquinaria mediática y



política se activó rápidamente. Helicópteros, fuerzas especiales y presión pública, todo para un rescate que finalmente resultó innecesario: **Verástegui** fue liberado, o tal vez escapó, tras lo que la fiscalía estatal describió como un “intento” de secuestro. En medio de tanta incertidumbre, lo único claro es que, en Tamaulipas, la política y la inseguridad son inseparables.

5. **Surrealista**. El Senado, con **Gerardo Fernández Noroña** al frente, convirtió la justicia en un espectáculo digno de un casino. La tómbola judicial definió el futuro de jueces y magistrados, y no hay nada que pueda detener la elección de las personas juzgadoras, sentenció **Fernández Noroña**, luego de conocerse los resultados. Afuera del Salón de Plenos un grupo de jueces y magistrados coreaba la consigna: “¡Exámenes sí, tómbola no!”. No se equivoquen. La justicia, en manos de la suerte, deja mucho que desear.

<https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-13-de-octubre-de-2024/1678797>